

Kommunistischen Partei, aller Kommunisten und aller Werktätigen unseres Landes überbringe (Beifall) und Ihnen bei der Lösung der von Ihrem Parteitag erörterten wichtigen und weittragenden Probleme vollen Erfolg wünsche.

Unser Volk sieht in der DDR einen festen Schild, der den Imperialismus der BRD und den Weltimperialismus daran hindert, das Feuer eines neuen Weltkrieges zu entfachen, und der den Frieden in Europa sichert.

Wir wünschen Ihnen viel Erfolg bei der Verwirklichung des neuen Fünfjahrplanes, der eine qualitativ neue Stufe bei der Entwicklung Ihrer Wirtschaft und bei der Erhöhung des Lebensniveaus Ihres Volkes darstellt. Ihre Erfolge beflügeln unser Volk, das in der DDR ein befreundetes Land sieht.

Ihr Land hat seine Freundschaft mit uns besonders in den für unser Volk schweren Tagen bewiesen, als vor vier Jahren Israel, unterstützt von den USA und der BRD, die drei arabischen Staaten VAR, Syrien und Jordanien überfiel, einen Teil unseres Territoriums besetzte und Hunderttausende Söhne unseres Volkes vertrieb. Unser Volk hat und wird niemals die achtenswerte Haltung Ihrer Partei und Ihrer Regierung und Ihre politische und materielle Hilfe und Solidarität im Kampf für die Beseitigung der Folgen der Aggression, für die Befreiung der besetzten arabischen Gebiete und für das Recht des arabisch-palästinensischen Volkes auf Rückkehr in seine Heimat und für sein Selbstbestimmungsrecht auf seiner Heimerde vergessen. Unser Volk sieht in der Freundschaft mit der DDR einen Grundpfeiler für die Verwirklichung dieser Ziele.

Liebe Genossen! Unser Land hat seit Jahren damit begonnen, auf dem nichtkapitalistischen Entwicklungsweg voranzuschreiten.

Ein großer Teil des Bodens der Feudalherren und der Großgrundbesitzer wurde beschlagnahmt. Es entstanden, wenn auch erst im Keim, landwirtschaftliche Produktionsgenossenschaften. Alle Banken und die Großbetriebe wurden nationalisiert. Die Rolle des staatlichen Sektors in der nationalen Wirtschaft wächst beständig. Mit Hilfe der befreundeten Sowjetunion wird der für unser Land so bedeutsame Euphrat-Staudamm gebaut.

Die rechten politischen Parteien und Organisationen wurden von der Macht verdrängt. Die Rolle der Arbeiterklasse im politischen, ökonomischen und gesellschaftlichen Leben des Landes beginnt zu wachsen.

Unsere Kommunistische Partei stellt zwei Minister in der Regierung und acht Abgeordnete im Volksrat. Unsere Partei arbeitet mit der Ara-